

Cien millones de libras esterlinas para crear un avión supersónico: Velocidad, 2 400 kilómetros por hora



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

Núm. 368 - Año VIII

Arrecife de Lanzarote
26 - Julio - 1960

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono. 256

DIRECTOR Y FUNDADOR
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

LONDRES.— El Gobierno británico, según el «News Chronicle» y el «Daily Herald» ha decidido gastar 100 millones de libras esterlinas para crear un avión supersónico capaz de volar a 2.400 kilómetros por hora.

Según los dos periódicos citados, el Gobierno espera disponer de un avión prototipo para 1967, que podría entrar en servicio hacia 1970.

Baja el precio de los automóviles usados de fabricación nacional

Una notable baja en los precios para los vehículos de motor se ha operado con motivo de la liberación del comercio de toda clase de piezas y recambios.

Por otra parte, se confirma la baja de precios en los vehículos usados de tipo industrial, pese a las naturales resistencias, lo que, unido a la experimentada en los turismos de segunda mano, se estima como indicio cierto de que el mercado español del automóvil camina rápidamente hacia la normalidad.

Importación de material agrícola yugoeslavo

Máquinas segadoras por valor de 837.900 pesetas, del modelo S 21, ha adquirido la empresa Indeco, de Madrid, construidas por una fábrica de Belgrado. Dicha compra se ha realizado al amparo del acuerdo de pagos concertado entre Yugoslavia y España.

Solamente un 2 por ciento de analfabetos en los E.E. U.U.

WASHINGTON.— Un informe del Gobierno señala que solamente un dos por ciento de la población de los Estados Unidos es analfabeta, hoy, mientras que hace 90 años, el analfabetismo en Norteamérica elevaba a un 20 por ciento.

¿Estamos a la vista de una época en la cual se podrá sustituir los corazones y los cerebros?

Interesante artículo aparecido en una revista sudáfricana

PRETORIA (Africa del Sur).— La revista médica de Africa del Sur, «Medical Proceedings», sugiere la posibilidad de que el cerebro de un Einstein pudiera ser transplantado a otro hombre cualquiera.

No se construirá ningún hotel de turismo en Jerusalén

MADRID.— «La cadena de hoteles Hilton no proyecta establecer ningún hotel en Jerusalén. Los rumores según los cuales proyectábamos establecerlo en el monte de los Olivos son totalmente falsos y no sabemos dónde pueden tener su origen», dijo Mr. Herbert Jerosch, director del Castellana Hilton. «Estos rumores — añadió — son ofensivos para los sentimientos católicos del pueblo español y para los personales del presidente de la cadena, Mr. Hilton, que profesa la religión católica. Personalmente escribiré al cardenal primado, manifestándole que nuestra empresa es totalmente ajena a estos rumores. Los proyectos hoteleros actuales de la empresa Hilton se refieren a la construcción de unos veinte hoteles en todo el mundo, sin que nunca se haya pensado establecer ninguno en Jerusalén».

Mr. Jerosch manifestó igualmente que se estaba en negociaciones con la empresa americana Gibson, que proyecta enviar a España a unos 4.500 empleados suyos en viaje de vacaciones. «Este turismo — dijo — ayudaría mucho a salvar el bache turístico que afecta a la industria hotelera española durante el mes de septiembre. Los viajes se realizarían en avión, a razón de unas 150 personas diarias».

La revista comenta el caso de un perro a quien le fue transplantado el cerebro de otro perro como demostración de que estos procedimientos han pasado a ser del dominio de la técnica quirúrgica y de que los problemas que se presentan no son insolubles.

La única dificultad que parece presentarse por el momento, afirma la revista, es la fuente de obtención de cerebros para ser transplantados, porque para otros casos de trasplante se podría llegar a usar materiales sintéticos, pero un cerebro es, hasta ahora, insustituible.

«¿Estamos a la vista de una época en la cual se podrá sustituir los corazones y los cerebros? Quizás estemos en puertas de una era de inmortalidad» termina diciendo la revista.

PARA LOS MODESTOS...

La Federación Española de Fútbol adquiere terrenos de juego

MADRID.— La Federación Española de Fútbol va a limitar las subvenciones económicas — de eficacia transitoria — en beneficio de la adquisición de campos de juego cedidos a las regionales más necesitadas. Con ello se facilita la práctica del deporte a centenares de jóvenes. La formación y conservación de jugadores exige una constante provisión y renovación.

A la compra de un amplio y céntrico terreno en Murcia, cuyo valor asciende a 1.250.000 pesetas, y que premia el entusiasmo juvenil y la labor realizada por esta Regional, seguirá la adquisición de otro campo de juego, valorado en 750.000 pesetas.

Asociación internacional de pintores mutilados
Confeccionan sus obras valiéndose de la boca o de los pies

LAS PALMAS.— Se encuentra en esta capital el señor Sabando, colaborador de la Asociación Internacional Artís Mutili, en la que se agrupan 30 pintores de 18 países que al carecer de brazos o no poder utilizarlos realizan sus obras valiéndose de la boca o de los pies.

Las oficinas centrales de la organización se hallan en Vaduz, capital del principado de Liechtenstein. Las obras por los pintores mutilados son reproducidas por las editoriales que en cada país trabaja para Artís Mutili, con objeto de venderlas en forma de postales, felicitaciones, etc. De esta forma se logran medios económicos para la subsistencia de los artistas, a los que se concede una pensión vitalicia suficiente para cubrir todos sus gastos y los de las personas que con él conviven.

La mayoría de los pintores faltos de las extremidades superiores utilizan indistintamente la boca o los pies para su trabajo. La caries dental es el peligro que les amenaza constantemente.

El mundialmente famoso pintor español Parreño pertenece a Artís Mutili. La prensa, radio y televisión extranjera han dedicado a este artista cálidos elogios y ha sido distinguido con la placa de honor por la comisión de artistas de Italia. Ha realizado varias exposiciones y una productora de cine alemana ha filmado últimamente un noticiario sobre la obra de este artista.

Subscríbase a "ANTENA"

(Pasa a página séptima)



El Instituto Nacional de Enseñanza Media atraviesa por una grave situación que podría conducir a su desaparición definitiva.

Sus problemas clave: local y profesorado
 Declaraciones del Inspector - Jefe del Distrito Universitario al director de «ANTENA»

Desde hace algún tiempo viene circulando insistentemente por la ciudad el rumor de la posible desaparición de nuestro Instituto Nacional de Enseñanza Media. Con objeto de informar a nuestros lectores de todos los detalles y pormenores referentes a tan interesante tema, hemos aprovechado la estancia en Arrecife del Inspector Jefe de Enseñanza Media del Distrito Universitario, Rvdo. D. Joaquín Artiles, para entrevistarle, pues el ilustre profesor, incansable paladín en la defensa de los intereses docentes del Archipiélago, nos ha parecido la persona más idónea para satisfacer nuestra misión informativa.

—¿Podría usted decirnos algo sobre los problemas más urgentes de nuestro Instituto de Enseñanza Media?
 —Dos son los problemas vitales del Instituto de Arrecife: el edificio y el profesorado.
 —El edificio es relativamente reciente...
 —Es verdad, pero también es cierto que se ha quedado demasiado estrecho en los pocos

años que lleva funcionando. Hoy por hoy no sólo están ocupadas todas las aulas, sino que hay que dar clase en donde se pueda: en el salón de actos, en la sala de profesores y hasta en los despachos. Sólo la capilla y la oficina de Secretaría han podido librarse de ser invadidas por esta exigencia docente.

—¿Cuál sería el remedio más eficaz?

—El remedio está en la construcción de una tercera planta. Si no se hace ésta, pronto comenzaremos la limitación de matrícula y, como consecuencia, empezará a haber alumnos que no tengan plaza en el Instituto. Esto sería grave para Lanzarote.

—¿Qué disposición adoptaría el ministerio en este sentido?

—El ministerio está dispuesto a construirla, pero pesan tantas obligaciones sobre sus hombros que la obra no podría llevarse a cabo sino dentro de varios años. Y lo cierto es que el caso es urgente.

—¿Una fórmula económica y viable?

—La fórmula sería la colaboración de las Corporaciones públicas, sobre todo del Cabildo Insular de Lanzarote. No se trata de que las Corporaciones regalen nada al Ministerio, sino de que hagan el sacrificio generoso de adelantar el importe de la obra. Este importe lo devolvería el Ministerio en tres o cuatro anualidades.

—¿Tiene usted alguna impresión sobre lo que piensan nuestras Corporaciones?

—Las impresiones que tengo son muy buenas. El presidente del Cabildo, dinámico y emprendedor, al igual que otras personalidades de la isla, se ha percatado muy bien de lo grave que sería aplazar «sine die» la solución del problema. Tenemos confianza en que la fórmula económica se arbitrará con la urgencia que el caso requiere, pensando solamente en

los altos intereses de Lanzarote. Pero esto no es sino la mitad del problema. La otra mitad es el profesorado del Instituto.

—¿En qué sentido puede ser un problema el profesorado?

—Para nadie es un secreto que son pocos, muy pocos, los profesores que están dispuestos a radicarse en Arrecife. Fuera de los que, por las razones que sean, tienen otros intereses en la isla, lo cierto es que los profesores prefieren otros Institutos. Prácticamente, desde hace muchos años, todas las cátedras están siempre vacantes, y apenas hay de quién «echar mano» para desempañarlas interinamente. Ahora mismo, dentro de esta penuria de profesorado, aún hay media docena que están decididos a trasladarse a otros Institutos. Siempre hay aquí un déficit de profesores, lo que obliga a un recargo indebido de horas de clase. Yo me admiro del aguante y de la capacidad de trabajo de estos héroes del Instituto de Arrecife. Su continuo desvelo es que no quede sin darse ninguna clase, aceptando voluntariamente un exceso de trabajo que no tienen obligación de aceptar. Y, además, que se den bien, como en efecto se dan.

Prueba evidente de ello es el resultado de los exámenes de Grado en casi todas las convocatorias.

El problema del profesorado del Instituto de Arrecife puede ser grave. Ya lo es en la actualidad. Es necesario buscar incentivos económicos, incluso con sacrificio, como se hace en otras poblaciones. Arrecife está moralmente obligado a mirar a su Instituto y a sus profesores, convencido de que es el Centro que da rango y tono a la ciudad y a la isla. Otras poblaciones más importantes quisieran tener lo que tiene Arrecife y no lo han logrado.

—¿Sabe que se va a construir un Colegio de Enseñanza Media en Arrecife?

—En principio me parece una iniciativa del mayor encomio. Pero permítame que le pregunte: ¿Y quién va a sostener ese Colegio? ¿Los alumnos? ¿Cuántos alumnos de Lanzarote están en condición económica de poder pagar las mensualidades que se necesitan para sostener los ocho Licenciados, como mínimo, que exige la Ley para que pueda funcionar un Colegio Reconocido, además de los Profesores Especiales y Auxiliares.
 (Pasa a séptima página)

Hallazgo del pesquero «Tromba» frente a Sidi-Ifni

Cuando días pasados y durante la noche navegaba frente a las costas de Sidi-Ifni el vaporcito pesquero «Tromba», propiedad del armador de Arrecife don Jaime Marrero, un tripulante localizó por aquellas cercanías la presencia de un tronco de árbol, de madera desconocida, que tenía 9'75 metros de longitud y 1'10 metros de diámetro. Fue conducido a remolque hasta nuestro puerto. Este hallazgo representó el evitar un importante riesgo a la navegación, pues un choque del objeto con algún buque habría sido, sin duda, de consecuencias fatales. Se da la circunstancia curiosa de que el pesquero que localizó el tronco solamente tenía un metro más de eslora que la longitud del propio tronco.

Viento huracanado del Norte con velocidad máxima de 107 kilómetros per hora Cultivos de batatas cubiertos por arenas voladoras

El fuerte temporal del Norte desencadenado el viernes día 15 se ha sostenido con intensidad hasta el pasado miércoles, con una violencia poco corriente en vientos de esta dirección. El aeropuerto ha permanecido alternativamente abierto y cerrado al tráfico, mientras todos los vapores correos han entrado en puerto con mucho retraso. El martes, concretamente, llegó de Gran Canaria el buque «La Palma», invirtiendo en la travesía 18 horas. La mayor violencia del viento huracanado correspondió al martes, en que llegó a adquirir una velocidad máxima de 107 kilómetros por hora. Dos barcos que permanecían atracados al muelle pesquero rompieron amarras, sin que afortunadamente sufrieran desperfectos de consideración.

POLVO EN SUSPENSION

El temporal de estos días ha venido acompañado de la producción porádica de grandes masas de polvo en suspensión, que han dificultado extraordinariamente la visibilidad tierra y en el mar. En determinadas zonas del centro de la isla, algunos cultivos de batatas fueron totalmente cubiertos por las arenas voladoras. Varias pequeñas dunas fueron materialmente barridas por la fuerza huracán. Los coches que circulan por las carreteras del interior corren buen acoplo de arenilla en los motores, mientras algunas redes de sostes del tendido eléctrico y técnico sufrieron desperfectos. Los fines materiales han sido escosos. Afortunadamente, el temporal se alzó en una época de escasa actividad agrícola.

COLABORADORES DE «ANTENA»

Breves apuntes sobre vida e historia de Lanzarote

Por CRISTOBAL REAL

Todo lo que se diga acerca de lo ocurrido en la isla de Lanzarote antes de la mitad del siglo XV, no pasará de hipótesis más o menos absurdas. Se ha dicho, verbigracia, entre muchos otros ingenuos disparates, que Juba, rey de Mauritania, descubrió aquella isla un cuarto de siglo antes de la Era Cristiana, aunque lo único verosímil es atribuir el descubrimiento a los fenicios, que desde hace cuarenta centurias surcaron los mares y se extendieron después por todo el Norte de Africa; fundaron colonias en numerosos puntos del litoral de España; cruzaron el Estrecho de Gibraltar, y por último, detuvieron sus buques en el Báltico, frente a las costas danesas y a las Occidentales de Rusia. El presunto rey Juba, por vivir en Marruecos, no necesitaba descubrir Lanzarote, por tenerlo ante las propias narices. Todo fue oscuridad, repetimos, en el amanecer histórico de la isla de Lanzarote. Por algo dijo el doctor F. del Busto, en la obra que hace un siglo publicara en Sevilla, que «el origen y fundamento de Lanzarote se pierde en conjeturas, a cual más dudosa».

Lo de que la expresada isla fue descubierta por Juba nos parece, volvemos a decir, muy disparatado, por múltiples razones, sobre todo porque los fenicios, descendientes de los cananeos (estampas bíblicas de la tierra de Canán, a la que honraron muchas veces las sandalias del Hijo de Dios) surcaron los mares más de veinte siglos antes que los compatriotas de Juba, que siempre mostraron que no sirvieron para recorrer, en son de aventuras, el piélago salobre. Los mauritanos, o moros, jamás hicieron cosas notables en los dominios de Neptuno, si no es guiar los griegos, quienes acostumbraban a ser muy notables y osados marinos. Así valiéndose de los famosos hermanos Barbarroja (que eran griegos renegados), los moros, hijos de la costa de Berbería, produjeron muchas pérdidas, en vidas y en oro, a España. No se olvide que a la galera en que fue apresado Miguel de Cervantes, capitaneábalas un griego, que servía a los piratas argelinos. Otro griego, jefe de las mazmorras de Argel, hubieron quitado la vida a aquel glorioso escritor, si no hubiera intervenido a tiempo con buen

oro, para pagar el enorme precio del rescate, la Orden Religiosa Trinitaria, que fue una de las que salvaron mayor número de cautivos. En resumen: que muchos siglos antes que el mauritano Juba, arribaron a Lanzarote, para descubrirlo, verdaderos acólitos de Neptuno.

Lanzarote es la isla más volcánica de todo el Archipiélago. La más que preside el prodigio. La más sobre todo porque la estampa del camello aparece con mucha frecuencia en todos aquellos lugares, que preside el prodigioso. La más cercana a tierra española, por distar de Cádiz 1 063 kilómetros. La más al Oriente, o sea la que mira frente al Continente Negro, que ahora es muy blanco para la portentosa isla, pues su flota pesquera, que es la más importante del Archipiélago, obtiene con frecuencia en la costa de Africa abundantísimo pescado, por muchos cientos de toneladas. Y allí van siempre los hijos de Lanzarote, pues el Continente Negro dista ciento veinte kilómetros.

Si los aventureros de Africa, en días tan oscuros como los presentes, pescaban seres humanos (hombres, mujeres y niños) en el interior de Lanzarote (y empleando corvos alfanques por anzuelos), para vender como esclavos a los referidos habitantes, los isleños de Lanzarote, mucho más humanos, se llevan de las costas de Africa muchos millones de kilogramos de atún, tazarte y corvina, para evitar así que los moros esclavicen a tales peces, lo que no es tan bonito como llevarlos a Lanzarote para que presencien una jira en la «Montaña de Fuego». El privilegiado Lanzarote cuenta además — como si fueran pocos bienes aún — con el puerto del Río, situado al Norte de la isla, y al cual se tiene por el mejor puerto natural de todo el conjunto de Canarias. Según nos decía el ilustre abogado don Eugenio Rijo (hombre también muy docto en Historia) en sabrosísimas charlas con que favorece mucho al Casino de Arrecife, los hijos de aquella isla, en sus viajes a la costa de Africa, siglos ha, solían aprehender más moros que atún y corvina, para vengarse de las terribles sorpresas que les dieron en varias ocasiones los hijos de la Media Luna.

La impresionante Lanzarote-

isla mimada por Dios— está situada en los veinte y ocho grados de latitud Norte, o sea el mismo paralelo que siguiera Cristóbal Colón desde que zarpasen de la isla Gomera los tres históricos buques para descubrir América. Por no seguir continuamente el expresado paralelo veinte y ocho, en ese primer viaje, no pudo Cristóbal Colón entonces descubrir el maravilloso Continente Occidental, sino algunas islas. Si no se hubiera desviado Colón del paralelo veinte y ocho, seguido por él durante muchos días, hubiera descubierto el Continente americano por el Sureste de la costa de Florida, a la altura de Tampa, ciudad que es una especie de «Montaña de Fuego» por lo fuerte de su calor, sobre

todo en el estío. Las muchas veces privilegiada isla de Lanzarote fue también la primera, entre todas las del Archipiélago canario, que vio navegar ante sus costas a las tres célebres naves que lograron descubrir el Hemisferio Occidental, cuando alboreaba el histórico día 12 de octubre de 1492.

Al pasar los tres buques frente a las costas de aquella isla, tuvieron los habitantes que hacer la señal de la Cruz, pues noventa años antes recibirían las aguas del bautismo. Los tripulantes de los tres mencionados buques españoles no verían desde allí al majestuoso Pico de Teide, pero lo contemplarían bien al cruzar el norte de la isla de Gran Canaria. El ga-

(Pasa a séptima página)

Círculo Mercantil

AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de los señoras, señoritas y caballeros residentes en el interior de esta Isla y que no sean socios de este Círculo, que no pueden en ningún caso frecuentar esta Sociedad sin tener legalizada su situación en la misma.

Asimismo y con el fin de evitar situaciones enojosas se ruega a los señores socios se abstengan de presentar a ninguna señora, señorita o caballero que tenga su domicilio en el interior, ya que de acuerdo con nuestro reglamento todas las personas que residan en esta isla para frecuentar nuestra Sociedad y poder asistir a sus fiestas tienen necesariamente que pertenecer a la misma.

Para conocimiento de quienes les pueda interesar, se hace público que las cuotas y mensualidades que corresponden a los señores, señoras y señoritas residente en el interior de esta isla son las siguientes:

Socios de número cuota reducida con derecho a frecuentar esta Sociedad esposa e hijas.

CUOTA DE ENTRADA PESETAS 600'000 CUOTA MENSUAL PTAS. 60'00

Socios de derechos limitados mayores de 18 años y exclusivamente personal.

CABALLEROS CUOTA DE ENTRADA PTAS. 240'00 CUOTA MENSUAL 15

SEÑORAS o SEÑORITAS CUOTA DE ENTRADA PTAS. 150'00 CUOTA MENSUAL 15

NOTA.—Estas normas serán aplicadas desde esta fecha, advirtiéndose que con vista a nuestras próximas fiestas de San Ginés es conveniente que cada uno legalice su situación lo antes posible.

Arrecife a 15 de Julio de 1960.

LA DIRECTIVA

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Más de un centenar de barcos de la flota insular han regresado de la pesca

LA MOTONAVE "ANDRES RIAL" CARGO SAL PARA BARCELONA

Dos talúas remolcadas por el "Veneguera"

Más de un centenar de embarcaciones de la flota de Lanzarote, velas o motorizadas, han regresado a puerto procedentes de diversos lugares del litoral africano, después de una permanencia de seis meses en aquella zona pesquera, dedicadas a la captura de corvina y «burro». La zafra, como ya hemos informado, ha sido calamitosa para la mayoría de los armadores.

En nuestra próxima edición publicaremos la relación completa de los barcos llegados.

EMBARQUES DE SAL
La pasada semana zarpó para Barcelona, en viaje directo desde Arrecife, la motonave «Andrés Rial», de la naviera de don Antonio Armas Curbeló, conduciendo para aquel puerto mediterráneo un cargamento de 500 toneladas de sal, de producción lanzaroteña. También, con sendos cargamentos de este producto zarparon para Las Palmas los motoveleros «Paco Bonmati» y «Adoración», y para Tenerife el «Mercedes de Abona».

VISITA DEL «VENEGUERA»
En las últimas horas del domingo arribó, procedente de Cabo Blanco, el vaporcito de cabotaje «Veneguera», que traía a remolque las falúas «La Graciosa» y «Manuela-Suárez» propiedad del armador don José Toledo Hernández, después de realizar sus habituales faenas pesqueras. Estas embarcaciones fueron conducidas a remolque por sufrir averías.

DOSCIENTAS CUARENTA TONELADAS DE PESCADO
Momentos después de entrar el «Veneguera», atracó al muelle de Los Mármoles el vapor «Arano», de la empresa «Afersa», que seguidamente procedió a desembarcar 240 toneladas de pescado salado y para subproductos, que había cargado en Güera.

BARCOS CON AVERIAS
El jueves amanecieron en puerto los «bous» de Vigo «Denia» y «Niñin», el primero de los cuales enredó un arte en la hélice cuando trabajaba en la pesca de arrastre. También, el mismo día, amaneció el sardinero andaluz «Hermanos Zapata», para reparar una avería sufrida en la máquina.

AGUA POTABLE PARA LA ISLA
Una partida de mil toneladas de agua potable, para el consumo de la población, ha sido descargada por el buque aljibe de la Armada «A-6», que en la tarde del jueves entró en Arrecife atracando al muelle comercial.

BUQUES PESQUEROS PENINSULARES
Para efectuar operaciones de aprovisionamiento o desembarcar pesca con nos han visitado los siguientes pesqueros matriculados en diferentes puertos de la Península: «Pepica Chorrija», «Joaquín Mira», «Perla del Océano», «Hermanos Lloret», «Vicente Garberí», «Manolo Maruenda», «Domenech de Baró», «Anita Gallardo» y «Juan y Jaime», estos últimos en su primera visita a Arrecife.

SE VENDEN
bidones vacíos de 200 litros en Fajardo, 27. Arrecife

Fábrica de Licores Tisalaya
Se necesita con buenos informes, joven, varón o hembra, con amplios conocimientos de oficina. Dirigirse al apartado 405.

El jueves serán entregadas las 100 nuevas viviendas de Maneje

Próxima visita del Gobernador civil

Mañana miércoles llegará a nuestra ciudad por vía aérea el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, don Antonio Avendaño Porrúa, quien procederá a la inauguración de diversas obras públicas en la isla, con motivo de la festividad del 18 de Julio.

En la mañana del jueves asistirá a la entrega y bendición del nuevo grupo de 100 edificaciones en Maneje, construido por el Instituto Nacional de la Vivienda.

En la edición del martes ofreceremos una referencia completa de las obras inauguradas.

Exposiciones de Pintura, Dibujo y Fotografía

Dentro del programa de las próximas fiestas de San Ginés figura la celebración de una Exposición de Pintura y Dibujo (óleos, acuarelas y carboncillo), con dos primeros premios de 3.000 y 1.500 pesetas. También habrá una Exposición de Fotografías, de tema libre, admitiéndose un formato mínimo en las obras de 18x24, y un máximo de 30x40. Se otorgarán dos trofeos y un premio de 1.500 pesetas, este último por un tema exclusivamente lanzaroteño.

El plazo de admisión de trabajos para estos certámenes expirará el próximo 10 de agosto.

SE VENDE

magnifico estado Citroen 11 ligero. Toda prueba. Informes: León y Castillo, 16

Se necesita

aprendiza para tintorería, de 17 años en adelante, buen sueldo. Informes, Tintorería Plaza de la Iglesia

SUCESOS

Agredió a un convecino con una navaja barbera

El hecho ocurrió en Tiagua

Ha ingresado en el Hospital Insular, Rudesindo Pérez Tavio, mayor de edad, casado, natural de La Vegueta, que presentaba una herida cortante en la región glútea izquierda, de 10 centímetros de longitud y 3'50 centímetros de profundidad, y otra herida, también cortante, en la región anterior del cuello, de 3 centímetros de longitud, de pronóstico reservado. Ambas heridas le fueron inferidas con una navaja barbera por su convecino Leandro López Hernández, de 48 años, natural de Tiagua, de profesión peluquero.

Parece ser que cuando en la noche del día 18 ambos se encontraban en una cantina del pueblo de Tiagua, propiedad de don José Camacho, y al salir de la misma, ambos convecinos sostuvieron algunas palabras, teniendo lugar inmediatamente después la agresión ya señalada.

En el hecho interviene el Juzgado de Instrucción de Arrecife.

Naufraga en la costa de África el pailebot «Estrella», con base en Arrecife

Debido al temporal reinante, el pasado día 18 embarrancó en el lugar conocido por Cabo Babas' (África occidental española) el pailebote «Estrella», propiedad del armador de Lanzarote don Manuel Betancort Peña, perdiéndose totalmente. Sus ocho tripulantes fueron recogidos por el langostero francés «Gran San Bernardo» y trasladados posteriormente a Güera a bordo de una falúa. Desde este puerto africano la tripulación se dirige a Arrecife en el pesquero «Graciosa», de la empresa Afersa.

El «Estrella», de 23 metros de eslora y 60 toneladas de capacidad de carga, fue construido en Las Palmas, y ha pertenecido a diversos armadores arrecifeños, siendo conocido popularmente con el nombre de «La Virginia».

Colisión de vehículos

En el cruce de las calles León y Castillo y Hermanos Zerolo, exactamente frente al cine «Atlántida», se produjo días pasados una colisión entre un autobús del servicio urbano y un taxi, sufriendo ambos vehículos algunos desperfectos, pero sin que se registrara ninguna desgracia personal.

«Al César lo que es del César»: y, a sus animales «GRANULOS DIANA»

Cine «ATLANTIDA»

(Pantalla «Miracle Mirror») Martes, 7'30 y 10'30
Un cuento de hadas que pudo ocurrir hoy

LA CENICIENTA Y ERNESTO
Por Antonella Lualdi, Franco Interlenghi y José Luis Ozores... ¡Treinta millones de pesetas sin dueño (Todos los públicos)

Miércoles, 7'30 y 10'30
Restreno de la producción «20th Century-Fox»

EL PRINCIPE VALIENTE
CINEMASCOPE-TECHNICOLOR
Por Janet Leigh, Robert Wagner y James Mason. Los héroes que escribieron las brillantes páginas de la Caballería Andante en sus aventuras más maravillosas (Todos los públicos)

Jueves, 7'30 y 10'30
«Universal-International» presenta una obra maestra de gracia e ironía

UN MAYORDOMO ARISTOCRATA
CINEMASCOPE-TECHNICOLOR
Por David Niven, June Allyson, Eva Gabor y Martha Hyer. Para el padre, era un financiero; para la madre, un mayordomo, y para las hijas, una desesperación (Autorizada Mayores)

Sábado, a las 7'30 y 10'30
«Metro Goldwyn Mayer» presenta una comedia como hace muchos años no producía Hollywood

MI DESCONFIADA ESPOSA
CINEMASCOPE-METROCOLOR
Por Gregory Peck y Lauren Bacall. ¿Eran infundados los celos de ella? ¿Y era él tan inocente como afirmaba? Si las carcajadas le permiten oír el diálogo, es posible que llegue a averiguar la verdad (Autorizada Mayores)

MUY PRONTO:
SOLEDAD
CINEMASCOPE-COLOR
por Fernando Fernán-Gómez y Pilar Canjino

Variedad y economía - Cristal y loza - Artículos de regalo.

Hermanos Zerolo, 1 :: Teléfono, 262

CINE «ATLANTIDA»

Próxima semana

La película de la juventud española

«15 BAJO LA LONA»

(COLOR EASTMAN)

Con Carlos Larrañaga, Angel Aranda, Luz Márquez, y Antonio Ozores en «El Estupendo»

BAZAR «BLANCAS»

León y Castillo, 26 (Teléfono, 191)

PANTALLAS, APLIQUES, LAMPARAS SOBREMESA

Acabamos de recibir un extenso y variado surtido en modelos MODERNÍSIMOS

Exposición permanente en nuestros escaparates
Visítenos y no le pesará

El viernes, función de variedades en el Cine «Atlántida»

Bajo el patrocinio del Circulo Mercantil, el próximo viernes a las 10 30 de la noche tendrá lugar en el teatro - cine «Atlántida» una función de variedades a cargo de un nutrido grupo de socios aficionados. Se pondrán en escena los sainetes cómicos «Mañana de Sol» y «Entre doctores», así como algunos fragmentos de Zarzuela, etc. También habrá recitales de poesía

Las localidades se encuentran a la venta en la Relojería Armas, calle León y Castillo.

El domingo procesión marítima del Carmen

El próximo domingo se celebrará la tradicional procesión marítima de la Virgen del Carmen Antayer, con gran solemnidad y asistencia de fieles, se celebró la terrestre, cuya reseña nos ha sido imposible publicar por inconveniencias de espacio y tiempo.

Por fin en Lanzarote

el gran caramelo y chocolate de la Casa Nieto; con depósito en la calle Río de Oro, 3.

Representante exclusivo para Fuerteventura y Lanzarote don Leopoldo Galván y subagente en Arrecife, don Juan Cabrera Cabrera, Avenida del General Franco, 12, teléfono, 116. Arrecife de Lanzarote

Almacenes LASSO

Como siempre ofrece a sus clientes y amigos todo lo más nuevo de la actual temporada

Para señoras y señoritas

Un extraordinario surtido de géneros para vestidos, estampados de gran novedad y una extensa variedad de artículos en listas y lisos, así como bonitos géneros para trajes de fiestas en todos los colores y una diversidad de colecciones propias para blusones de gran moda

Disponemos con vistas de las próximas fiestas de gran variedad de medias de nylon con costuras y sin costuras y gran cantidad de modelos de bolsos, carteras y monederos en colores de moda

Para caballeros

Contamos con una extraordinaria existencia de géneros para verano, en particular un tipo de fresco de gran novedad muy propio para nuestro clima

Asimismo bonitas novedades en calcetines de nylon y una gran novedad de camisas y corbatas de última moda

Al hacer sus compras no olvide que esta casa dispone de un extraordinario surtido de calzados de la acreditada marca «Muled» de Mallorca

ALMACENES LASSO: Como siempre al servicio de sus clientes

LOS REPORTAJES DE HOY

Se espera una importante reducción en el precio de los billetes aéreos en 1967

Sobre el mejoramiento de la red de carreteras españolas

MADRID.—“En 1967 se estima que habrá en España un tráfico aéreo de 10 millones de viajeros y 400 000 aeronaves, esperándose que bajarán las tarifas en un 70 por 100”, dijo a los periodistas don José María Navarro, jefe del Sindicato Nacional de Transportes y Comunicaciones, que en sus diversos sectores agrupa a más de medio millón de trabajadores, desglosados de la siguiente forma: caminos de hierro, 170 621; caminos ordinarios, 330 000; transportes marítimos, 42 843; aéreos, 3 625; comunicaciones 23 785

Nuestra mayor preocupación, dijo, es coordinar y unificar los transportes, ya que nuestra particular estructura ha planteado fricciones entre algunos medios de transporte, pues éste depende de muchos organismos de la Administración.

Refiriéndose a los ferrocarriles, manifestó el señor Navarro que éstos son más debido a sus características estructurales, como en el caso español, cuyo planteamiento ferroviario es radial y, por ello, muy costoso. Nuestro problema, dijo, es armonizar y completar la carretera y el ferrocarril; el transvase del transporte por ferrocarril a la carretera ha sido en España del 11 por 100.

MEJORAR LAS CARRETERAS ANTES QUE AUMENTARLAS
Manifestó igualmente don José María Navarro que había que mejorar las carreteras antes que aumentarlas. Mientras en otros países revierte a las carreteras del 70 al 90 por 100 de los ingresos que reportan,

en España ese porcentaje es del 35 por 100. En los próximos diez años habrá que invertir 71 052 millones de pesetas en nuestras carreteras para ponerlas a la altura de las de los países de la O. E. C. E.

Después de referirse a la próxima primera reunión de jefes de los sindicatos provinciales del Transporte, en la que se tratarán todos los problemas económicos y sociales que afectan a esta actividad, el señor Navarro resaltó el espíritu de amor social de su Sindicato hacia los trabajadores que en un momento dado pudieran resultar afectados por una depresión laboral.

Se vende

casa de nueva construcción, propia para comercio y vivienda, en Teterroygotra. Informes en esta Redacción o llamando al teléfono, 35.

FUNERARIA

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29 ARRECIFE

Imprenta GUADALUPE

TELEFONO 2-5 6

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámex, 12

Arrecife de Lanzarote

Al pedir cerveza...

Exija «La Tropical»

DE GALLOS

Carta abierta a don Rafael Guerra Medina, de Las Palmas

«Estimado amigo: He leído en el diario «Falange», de Las Palmas, y con el título de «Pancho, el músico, tiene miedo», como si se tratara de una de esas películas de «suspense» ahora tan en moda, las manifestaciones que le hiciste a don Guillermo Topham, corresponsal en Arrecife de dicho diario, durante tu visita a Lanzarote, cuando tu partido «Triana», de Las Palmas, se desplazó a allí para celebrar unas riñas de gallos con el titular de aquella isla. No puedo ocultarte que me ha sorprendido vivamente que tú hayas sido capaz de hacer una afirmación de tanta categoría. Luego agregas que tienes motivos sobrados para asegurar que Pancho tiene miedo de pelear una nueva liguilla inter-regional y cargas sobre su responsabilidad el que este año no se haya celebrado la misma.

Me extrañan esas afirmaciones, primero por que tú sabes perfectamente que quien lleva la dirección administrativa del partido «La Espuela» no es precisamente Pancho, sino unos amigos tuyos. Pancho, en «La Espuela», no tiene otra misión que la de ser gallero. Si el partido «La Espuela», su junta directiva, no ha publicado nada sobre los motivos por los cuales no se haya hecho esa nueva liguilla, el hacer esas afirmaciones en la prensa de esa capital me parece una completa indiscreción.

Habrás podido oír lo que tu quieras. Incluso alguien de aquí te habrá podido decir que es Pancho quien no quería, pero lo cierto, la verdad exacta del caso, es que los señores que no quieren celebrar más liguillas inter-regionales son de la directiva de «La Espuela», siendo Pancho gallero del partido, y si no lo fuera, tampoco se celebrarían. Sin más explicaciones. No quieren, y asunto terminado.

Tu acusación contra Pancho, siendo tú precisamente uno de los más activos elementos directivos del partido «Triana», ha caído como una bomba. Aquí teníamos entendido que por ser Pancho el gallero que en 1932 marchó a ese partido para darles el placer de la primera victoria, después de llevar casi veinte años perdiendo y de hacerles pasar tantos y tantos domingos de alegría con sus resonantes triunfos al frente de

la gallera de «Triana», Pancho sería para ustedes algo así como un símbolo. Recuerdo que en varias ocasiones les mandado espuelas (cosa que hace muy pocas veces). También me consta y aseguro que su simpatía está siempre a favor de ese viejo partido. Elogio mucho a los grandes aficionados y casteadores de ahí. Esa poca consideración tuya hacia él ahora que tiene un montón de años más y que a tu lado es casi un viejo, me parece una falta de consideración, como gallero que fue de «Triana». Resulta que él ha sido para ti y para los otros partidarios de «Triana» que compartan tu opinión, algo así como una máquina de «fabricar» victorias nada más. No le guardan ni un pizco de afecto y consideración. Si Pancho, amigo Rafael, fue para ustedes simplemente una máquina, no puede tener miedo.

Si ahora, aclarado que Pancho no tiene que ver con ese asunto de que lo acusan públicamente, quien realmente tiene miedo son esos directivos de «La Espuela», te puedo asegurar que tienes muchísima razón. Son unos miedosos. Tú sabes que el miedo y la valentía no son sino expresiones del carácter de cada uno. Esos directivos de «La Espuela» de este capital son unos miedosos y valientes un tío valiente. Cosas del carácter, amigo Rafael. Ni más ni menos. Ahora bien, con idéntica sinceridad puedo decirte que cuando Pancho se retire de los gallos, no solamente muchos directivos y aficionados de «La Espuela», al frente de la cual lleva tantísimos años, sino muchos de los directivos y aficionados de los partidos contrarios, le recordarán con mucha admiración.

Con sincero afecto, tu amigo
PICA Y BATA
(De «Jornada Deportiva», de Tenerife)

Joven de 16 años

con nociones de contabilidad, se ofrece. Informes en esta Redacción

Si adquiere

SINGER

tendrá la mejor máquina coser, bordar y zurcir

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Acompañado de su familia ha pasado una corta temporada en Arrecife el farmacéutico, con residencia en Las Palmas, don Ginés Arencibia Robayna.

—De su viaje a Tenerife regresó doña Hortensia Díaz Navarro

—Marchó a Madrid el odontólogo don Guillermo Del-Nero Viera.

—Regresó de Santa Cruz de La Palma la señorita Soledad García Camacho.

NATALICIOS. — En Las Palmas de Gran Canaria ha dado a luz un niño, primero de sus hijos, la señora esposa de don Andrés Betancort de León, de soltera María Isabel Rijo Medina.

DEFUNCIONES. — En San Cristóbal de La Laguna ha fallecido repentinamente el Magistrado de la Audiencia de Tenerife, ex-presidente del Tribunal de Responsabilidades Políticas de Las Palmas y ex fiscal provincial de Tasas de Santa Cruz, don Pedro Cano-Manuel Aubaredo, quien hasta hace poco fue también magistrado de la Audiencia Territorial de

Las Palmas.

El señor Cano-Manuel era apreciadísimo en Arrecife, en donde contaba con numerosas amistades, pues no solamente nos visitaba en el ejercicio de sus funciones judiciales, sino también para pasar en Lanzarote largas temporadas de descanso.

A su familia enviamos nuestro más sentido pesame.

PROXIMAS BODAS. — Próximamente contraerá matrimonio en esta ciudad con la señorita María Mercedes Cabrera Sastre, el teniente de Infantería don Luis Pacheco Hervás

— También, en la Iglesia parroquial de María Auxiliadora de Zamora, contraerá matrimonio el próximo 6 de agosto, con la señorita Iruída Benítez Díez, el médico odontólogo de Arrecife, don Guillermo Del-Nero Viera.

ESTUDIANTES. — Con calificación de notable ha aprobado la reválida de grado superior, así como el sexto año de Bachillerato, la señorita Dolores Hernández Spinola, alumna del Colegio de las Asuncionistas, de Santa Cruz de Tenerife.

Breves apuntes...

(Viene de tercera página)

lardo Pico tenía entonces más de cuatro centurias y media menos que ahora, por lo que se refiere a la edad. Entonces estaría casi tan arrogante y erguido como se le ve actualmente... Si los hombres de Ciencia atribuyen al Globo terrestre doscientos cincuenta millones de años, es más que probable que el Teide ha cumplido algunos millones, por lo menos, y que a juzgar por las diversas flores que luce, como para adornarse, en muchos sitios de su gigantesca mole, anda todavía en los devaneos de la juventud. Su poca edad contribuye mucho a convertir aún al magnífico pastor de ese rebaño de islas, en el Gallardo Caballero de la Esbelta Figura.

Para concluir, plácenos insistir en poner de relieve, por su falta de fundamento, la afirmación de que uno de los reyes Juba mauritanos descubrió la isla de Lanzarote. El escribir acerca de Historia exige no sólo documentos, sino también lógica, y sobre todo sentido común, que es lo más importante. Decir que la isla de Lanzarote la descubrió gente de Mauritania, es afirmar que la isla de Tenerife la descubrieron, casualmente, vecinos de la isla de la Gomera, por subir a un tejado. Tales afirmaciones, faltas de seriedad, recuerdan unos versos de Rubén Darío, tan ingenuos como graciosos, y que rezan así, como para convencer a cualquier admirador de la fábula que, sin que intervenga el famoso «burro flautista», se atribuye a Juba:

«Casi casi me quisiste, casi casi te he querido. Si no es por el casi casi, casi me caso contigo».

Sevilla, junio de 1960

El Instituto...

(Viene de segunda página)

con los títulos previstos en la actual legislación, y, por añadidura, todos los gastos de material, limpieza, conservación y entretenimiento? Creo que no se ha pensado mucho sobre esto.

Hasta aquí las declaraciones del Rvdo. don Joaquín Artiles. Sus palabras, llenas de sinceridad y nobles deseos, son como un toque de alarma a la atención pública insular. Se hace necesaria, mejor diríamos imprescindible, una gestión global de nuestras autoridades, entusiasta y decidida, para arbitrar una fórmula que permita una absoluta garantía de continuidad en el funcionamiento del primer Centro docente de Enseñanza Media de Lanzarote, en la seguridad de que, de no hacerse así, se privaría a la isla de la más eficaz y vigorosa fuente de formación cultural y educativa de sus juventudes. Y esto no podemos tolerarlo los lanzaroteños por ningún concepto.

GUILLERMO TOPHAM

DOCENTES

Terminaron los exámenes de Magisterio

Por espacio de 10 días, y en le edificio del Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital, se han celebrado exámenes a cargo de tribunales mixtos de las Escuelas de Magisterio masculina y femenina de Las Palmas. Estos tribunales estuvieron formados por los siguientes profesores: don Juan Felipe Suárez González (director), catedrático de Lengua y Literatura; señorita María Fernández Serrano (directora), catedrática de Filosofía; don Félix Idoipe y García, profesor de Pedagogía y de Geografía e Historia; Rvdo. don Pablo Artiles, profesor de Religión; don Juan Bosch Millares, profesor de Ciencias Físico-Naturales; señor Valero, profesor ayudante de Matemáticas; doña Celeste Torrent, profesora ayudante de Geografía e Historia; doña Anto-

nia Pérez, profesora de Laborés y Trabajos Manuales; señorita Adolfinia Rodríguez, profesora de Gimnasia, Educación Política y Enseñanza del Hogar, y don Manuel González Cruz, profesor de Educación Política.

Al examen de ingreso se presentaron quince aspirantes, aprobando 11, siendo admitidos en la prueba de reválida 5 de los 10 alumnos que se examinaron. A la asignatura que más muchachos de ambos sexos se presentaron fue a la de Religión, por un total de 70. En cada curso se examinó un promedio de 15 a 20 alumnos, porcentaje que no alcanzan algunas Escuelas Normales que funcionan en la capitales de provincia de segundo orden.

Insistimos pues en la conveniencia de que estos exámenes se continúen verificando, con regularidad en años sucesivos, lo que podría dar lugar, incluso, a la creación de una Academia General de preparación de estos alumnos en Arrecife.

PEPSI - COLA

VENDO

solares en varios parajes de Arrecife. Vendo varias casas con llave en mano. Compra y vendo fincas en cualquier lugar de Lanzarote y facilito dinero.

Para informes: Pedro Duque Perdomo. La Vegueta

APRENDIZAS

de sastrería se necesitan, así como oficiales especializadas en la confección de uniformes. Razón-Sastrería Fábregas-Fajardo, 26

DIANA es acertar... sus Gránulos lo aseguran

Coches-Camiones-Motores

GAS - OIL con facilidades de pago puede adquirirlos en Autorrecambios José Pérez FAJARDO, 11

Merendero MANUEL VIÑAS

LA TIÑOSA

Encargos por teléfono. Precios populares. Puede solicitar reserva del salón

Dr. ANTONIO CABRERA

MEDICO - OCULISTA

Horas de consulta, todos los días laborables, de 9 a 1 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde. Para informes, Optica Moncar, teléfono 317. Arrecife de Lanzarote

Cine DIAZ PEREZ

Pantalla superpanorámica con equipos Philips último modelo

Películas que se proyectarán en la presente semana

EXCEPCIONALES ESTRENOS

Con sonrisa en los labios, un clavel en la solapa y un K. O. en cada puño, ¡el mundo era pequeño para él!

EDDIE CONSTANTINE en «UN TIPO LLAMADO MORGAN»

La vida era para él una sonrisa de mujer, una jugada de azar... y a veces, un combate de boxeo. (Autorizada mayores)

Marilyn Monroe y Donald O'Connor en la superproducción en Cinemascope y color de Luxe.

«LUCES DE CANDILEJAS»

«El último cuplé» del cine de Hollywood! 25 años de bailes y canciones que hicieron feliz a la tierra entera. Un entretenimiento tan colosal como solo Hollywood pudo movilizar para asombrar a usted. (Autorizada mayores)

Alberto Closas y Zully Moreno en la magnífica película de Hispamex Films en Eastmancolor

«UNA GRAN SEÑORA»

¿Usted a soñado alguna vez? Vea «Una gran señora» y comprobará que a veces los sueños se convierten en realidad. (Autorizada mayores)

Una gran película de acción presentada por CIFESA en Visión y Technicolor

«LA DINASTIA DEL PETROLEO»

Luchas y violencia ante la codicia del oro negro. Con un gran reparto, Dirk Bogarde, Stanley Baker y Bárbara Murray. (A. mayores)

PROXIMA SEMANA La extraordinaria superproducción

«EL REY Y YO»

Deborah Kerr y Yul Brynner

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Desde el patio de butacas subió al escenario para cantar «Los Gavilanes»
Debido a que la tiple se desmayó

BARCELONA.—Durante la representación de «Los gavilanes» en el Cómico, Marianela Barandalla, que interpretaba el principal papel femenino de la obra, se indispuso súbitamente. Su esposo, el baritono Tomás Álvarez, que también cantaba en la misma obra, apenas si tuvo tiempo de sacarla de la escena desmayada. La sala estaba colmada de un público entusiasmado y la representación de «Los gavilanes» no podía continuar. Entonces se alzó una espectadora, que se ofreció para proseguir cantando la obra. Se trata-

ba de la tiple Purita Jiménez, que se hallaba en el patio de butacas llevada por su afición al género lírico. El ofrecimiento de Purita Jiménez fue aceptado. Vistió rápidamente los indumentos que requería la obra y se ganó el aplauso y la simpatía del público, cantando magníficamente «Los gavilanes», siendo felicitada por los artistas de la compañía y por Marianela Barandalla, que se sobrepuso a su indisposición.

Purita Jiménez ha cantado «Los gavilanes» medio millar de veces en España y en América.

El regalo resultó una bomba

BUENOS AIRES.—María Araujo Becker, de veinticuatro años, ha resultado gravemente herida a causa de la explosión de una bomba que su marido le había entregado como si fuera un regalo. La explosión se produjo en el momento en que la mujer desenvolvió el paquete.

Dos personas que se encontraban en la habitación contigua fueron arrojadas contra el suelo, pero no sufrieron daño alguno. La Policía detuvo al marido a pocos metros de la casa, en la que la explosión ha causado daños por valor de 25.000 dólares.

Nuevo sistema para pavimentar las calles

MANZANARES (C. Real).—Los servicios técnicos municipales han ideado un nuevo sistema de pavimentación distinto a otros utilizados hasta ahora. Utilizan para ello cemento, arena lavada y canto rodado en

proporciones muy bien calculadas, con lo que se consiguen unos firmes de duración indefinida. Con este sistema va a ser pavimentada la calle de los Padres Capuchinos.

Trágica luna de miel

ZARAGOZA.—Ha fallecido a consecuencia de las lesiones sufridas en accidente de automóvil el día 15 en la carretera de Huesca don Jesús Bernal Rabat, de veintinueve años, de la localidad oscense de Broto, que

había contraído matrimonio el día anterior al accidente y que se dirigía en viaje de novios a Madrid. Su esposa, que también resultó gravemente herida, ha mejorado sensiblemente.

Colegio - Academia

(Recién abierto en la Plaza Calvo Sotelo)

Larga experiencia en la enseñanza

Párvulos, preparación de ingreso, Bachillerato, Cultura general, Taquigrafía, Correspondencia inglesa y francesa, Contabilidad.



MATIAS GARCIAS FRANQUIS

Fletamentos—Seguros Marítimos—Transportes
Consignatario de buques

Servicio entre islas y costa occidental de Africa con motonaves y motoveleros, a fletes convenidos

Teléfono, 92 y 448; Apartado, 16; Oficina: Quiroga, 4
Dirección: Telegráfica-MAGRA; Arrecife de Lanzarote

VARIANDO EL TEMA

Sangre de mártires en la historia de la isla de La Palma

SANTA CRUZ DE LA PALMA.—En la mañana del 15 de Julio de 1570, frente a las Indias de Fuencaliente (La Palma), el Beato Ignacio de Azevedo y treinta y nueve compañeros fueron martirizados por el pirata Jacques de Soria.

Nació Ignacio de Azevedo en Oporto, Portugal. Joven, ingresó en la Compañía de Jesús. Fue posteriormente enviado al Brasil como Visitador de las Misiones que allí tenían los Jesuítas. Allí conoció al gran apóstol de aquellas tierras, P. Antecha, nacido en La Laguna de Tenerife.

A su regreso a Europa llegó hasta Roma, donde visitó el Papa, San Pío V, de quien recibió distintos obsequios y preciadas reliquias. Nombrado Provincial de las Misiones en el Brasil, regresó a España y Portugal, donde consiguió hasta setenta jóvenes para marchar a evangelizar aquellas tierras de América.

Los setentas compañeros se distribuyeron en distintas naves. Con él embarcaron 39 compañeros en la denominada «Santiago», que llevaba carga para la isla de Madera, La Palma y el Brasil. Al llegar a nuestra isla la nave recaló en la costa de Tazacorte, donde se alojó durante unos días el P. Azevedo y sus compañeros, en la casa de un antiguo amigo suyo, con quien había recibido educación en Oporto, don Melchor de Monteverde y Prus.

Al dirigirse nuevamente la nave a la capital de nuestra isla, y frente ya a Fuencaliente, se vio de improviso acosada por los navíos del pirata francés Jacques de Soria, apóstata de la fe católica, convertido al calvinismo.

El P. Azevedo hizo subir a la cubierta a sus misioneros y reunirlos ante un cuadro de la Virgen, que el Papa le había regalado, para exhortarlos a la firmeza en la fe y en el martirio. Y primero el P. Azevedo y luego todos sus compañeros fueron muertos en manos de los piratas. Sólo perdonaron la vida a un hermano cocinero, por querer aprovecharse de sus servicios; pero su puesto en el martirio fue ocupado por un sobrino del capitán del navío, que vestido con una sotana de los muertos hizo la misma profesión de fe y sufrió igual martirio.

Entre los mártires en encontraba un sobrino de Santa Teresa de Jesús, quien por revelación de Dios conoció el martirio de estos misioneros en el mismo momento en que morían.

Así quedaron sepultados en nuestras aguas los cadáveres de estos cuarenta paladines de la fe católica, a quienes el Señor quiso premiar anticipadamente su entrega y celo en ir a convertir almas en tierras de América.

Sastrería «FABREGAS»

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que acaba de recibir un extenso surtido de tejidos en lana pura y de verano.

Si desea un traje para las próximas fiestas no deje de visitarnos, que dentro de la variedad de colores que tenemos en existencia, hallará su calidad y color preferido, eligiendo la modalidad de su tono de acuerdo con los modelos diseñados para la temporada de 1960 que tenemos a su disposición.

El sastrer es una garantía y quien mejor puede aconsejarle.

GRANDES FACILIDADES DE PAGO.—Fajardo, 26.

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones.

Servicio RÁPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ
Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote